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開催要項 

鳥取県立図書館・米子市立図書館連携事業 

ビジネス ライブラリー フォーラム 

『地域産業を支える公共図書館の可能性』 
 

１ 事業の目的 

市民（県民）・企業・行政・図書館関係者が一堂に会し、地域の産業振興に貢献する図書館の可能性

について考えるフォーラムを開催する。また、米子市立図書館リニューアルオープン記念事業として、

県西部での図書館のビジネス支援サービスの今後の展開について考える。 

２ 事業の概要 
  日 時：平成 25 年 10 月 25 日（金） 

午後 1 時 30 分～午後 4 時 30 分（受付:午後 0 時 30 分～） 

会 場：米子市立図書館 

主 催：鳥取県立図書館、米子市立図書館 

共 催：米子商工会議所、ビジネス支援図書館推進協議会 

後 援：鳥取商工会議所、倉吉商工会議所、境港商工会議所、鳥取県商工会連合会 

鳥取県中小企業団体中央会、一般社団法人米子青年会議所、一般社団法人境港青年会議所、

鳥取県西部中小企業青年中央会、鳥取県中小企業家同友会、 

一般社団法人鳥取県中小企業診断士協会、株式会社日本政策金融公庫 

地方独立行政法人鳥取県産業技術センター 

独立行政法人日本貿易振興機構鳥取貿易情報センター 

公益財団法人鳥取県産業振興機構、社団法人日本図書館協会、鳥取県図書館協会 

鳥取県公共図書館協議会 

プログラム 

（１）開会挨拶   山本 仁志 （鳥取県教育委員会次長） 

          野坂 康夫 （米子市長） 

（２）記念講演 「公共図書館におけるビジネス支援サービスの可能性」 

竹内 利明 氏（ビジネス支援図書館推進協議会長・電気通信大学教授） 

（３）報  告 「鳥取県立図書館のビジネス支援と今後の展開」 

          高橋 紀子（鳥取県立図書館長） 

（４）パネルディスカッション 

テーマ：「地域の産業を支える公共図書館の可能性」 

    ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ 糸賀 雅児 氏（慶應義塾大学文学部教授） 

    パネリスト 竹内 利明 氏（ビジネス支援図書館推進協議会長・電気通信大学特任教授） 

杉原弘一郎 氏（米子商工会議所工業部会長、米子市文化財団理事長） 

田中 義晴 氏（税理士法人田中事務所専務、鳥取・米子商工会議所創業塾講師） 

          沢田 克也 氏（沢田防災技研代表取締役、図書館発ビジネスで特許庁長官賞受賞） 

          小林 隆志  （鳥取県立図書館支援協力課長） 

３ 日 程 

12:30 13:30     13:45   14:45  15:00  15:10        16:25 16:30 

受付 開会行事 講演 報告 休憩 パネルディスカッション 閉会 

※ 終了後、希望者を対象に米子市立図書館のビジネスコーナーの見学とデータベースのデモを実施。 



実施報告 

 

・参加者総数：87 名 （台風が最接近する最悪の天候の中での開催） 

・アンケート結果：24 名回収 

   20 代 1 名、30 台 2 名、40 代 6 名、 50 代 10 名、 60 代以上 5 名 

   企業経営者 1 名、企業の従業員 6 名、今後起業する予定 1 名、不明、16 名 

   米子市在住 11 名、境港市在住 2 名、西伯郡在住 2 名、日野郡在住 1 名、その他 2 名、不明 6 名 

   図書館関係者 8 名、非図書館関係者 9 名、不明 7 名 

 

   問、使いたいと思ったか？  →  否定的な意見無し 

   問、使いたいと思ったツールは？  →  いろいろ 2 名 

                       MieNa 6 名 

                       日経テレコン 21 2 名 

                       国会のデジタル化資料 1 名 

                       中小企業の経営指標 1 名 

 

   問、ビジネス情報相談会を使ってみたいか 

     → ミクロの市場データ、倉吉のリフォーム件数などを調べたい 

     → 企業に広報したい 

   

 問、感想 

     → 新しい情報が得られてよかった（６） → 図書館の進化にびっくり（４） 

     → 一般への PR が必要（２）      → 司書の人材育成（３） 

→ もっと（又はこれから）利用したい（３） 

     → 内容が充実していた（２）      → ものすごく楽しかった（２） 

     → パネリストが多方面でよかった    → 竹内先生の講演が良かった 

     → 高橋館長の話も良かった 

 

 

＜写真で綴るフォーラムの概要＞ 

玄関に設置した立て看板             会場全体風景 

  

 

 



   主催者代表：県教育委員会山本次長挨拶         野坂米子市長挨拶 

  

 

        竹内教授記念講演        高橋館長による鳥取県立図書館の活動報告 

  

 

パネルディスカッション風景       米子市立図書館の木下館長の閉会の挨拶 

  

＜まとめ＞ 

 台風が最接近し、荒天の中、来場者数の心配をしたが、各関係機関の働きかけにより、87 名の参加者

があり、会場は大変盛り上がった。アンケートの結果を見ても参加者の満足度は高く、今後のビジネス

支援事業発展への期待が寄せられている。 

 今回は、米子市立図書館のリニューアルオープンを期にビジネス支援機能を高度化したことを市民の

皆さんに知っていただくことを、使ってみたいと思っていただくことを目標に実施し、その初期の目的

は達成したと思われる。ただ、この 1 度のイベントで終わることなく、今後も繰り返し市民向けのアピ

ールを続けていく必要があると考えている。 


